



Sobre datos del autor, ORCID e identidad digital About the author's data, ORCID and digital identity

Comité Editorial 

Revista Electrónica Dr. Zoilo E. Marinello Vidaurreta. Universidad de Ciencias Médicas de Las Tunas. Las Tunas. Cuba.

Estimados lectores:

Desde la Revista Electrónica Dr. Zoilo E. Marinello Vidaurreta hemos detectado problemas en el completamiento de los metadatos que forman parte de los envíos que recibimos. Esta situación se repite con frecuencia y se ha estado tratando de forma individualizada con los autores.

La revista quiere alertar acerca de la necesidad de completar los referidos metadatos, que son imprescindibles en los envíos y están establecidos como requerimientos a cumplir por los autores, explícitamente detallado en Acerca de la revista/ Políticas de sección (URL: <http://revzoilomarinellosld.cu/index.php/zmv/about/editorialPolicies#sectionPolicies>). En lo adelante, la revista rechazará directamente los envíos que no cumplan con estos requerimientos.

Una de las deficiencias más comunes es no incluir a todos los autores en el momento de hacer el envío. Es necesario enfatizar, que son los metadatos la fuente de donde los sistemas informatizados extraen la información, para la tabla de contenidos del número y el intercambio constante a través de la web. De esta manera, los autores (o coautores) cuyos nombres no estén en los metadatos no serán reconocidos como tales.

Los nombres y apellidos de cada autor deben aparecer completos, escribirse siempre igual, respetando las reglas ortográficas del idioma. No pocos escriben su nombre totalmente en minúsculas o mayúsculas, faltando tilde en casos que sí la llevan, o solo poniendo la inicial de un segundo nombre, prácticas inapropiadas que es necesario corregir. La plataforma que gestiona la revista permite adicionar todos los autores del trabajo.

Algo similar pasa con los nombres de las instituciones, muchas veces omitidos o con nombres diferentes para referirse a la misma entidad. Los autores, en toda documentación, deben facilitar el nombre completo de su institución, como mismo esté definido en documentos oficiales.

Estas reflexiones, acerca de los nombres de autores e instituciones, deben tenerse presente al analizar los otros elementos que serán tratados en las líneas que siguen.

El caso del ORCID (del inglés *Open Researcher and Contributor ID*) requiere ser analizado una vez más, ya que en la práctica ha quedado demostrado que muchos autores no han comprendido la esencia de cómo funciona este identificador.

Desde 2019, la revista exige a cada autor su ORCID, siguiendo estándares internacionales para las publicaciones científicas. ⁽¹⁾ En su momento, se argumentaron los conceptos fundamentales acerca de este identificador ⁽²⁾ y se ha tratado el tema en editoriales que pretendían orientar a los autores. ^(3,4) Sin embargo, si bien es cierto que los autores cumplieron con inmediatez el requerimiento, hemos detectado que la mayoría solo se han registrado en el sitio para obtener el número, sin incluir ninguna otra información.

No basta con tener un número de ORCID, deben aparecer, también, otros datos imprescindibles para lograr materializar la identidad única de ese investigador. La institución donde labora, provincia, país, titulaciones científicas y académicas, temas de interés como investigador y publicaciones, resultan necesarios para conformar la identidad del investigador. En lo adelante, la revista tendrá presente la funcionalidad del ORCID de los autores, antes de publicar su artículo.

El registro en ORCID le permite al investigador tener un curriculum vitae en línea, que fácilmente puede mantener actualizado. Pero su impacto va más allá de lo individual, al completar sus datos, está contribuyendo al reconocimiento académico de la institución para la cual trabaja, de su país. Es por ello que el requisito de incluir el ORCID de cada autor no es arbitrario, es una necesidad muy relacionada con la identidad y registro de la producción científica, a todos los niveles.



Citar como: Comité Editorial. Sobre datos del autor, ORCID e identidad digital. Revista Electrónica Dr. Zoilo E. Marinello Vidaurreta 2021; 46(6). Disponible en: <http://revzoilomarinellosld.cu/index.php/zmv/article/view/2934>.





Enlace al Directorio: URL: <http://autoressalud.sld.cu>

Siguiendo la misma línea de pensamiento, acerca de la necesidad del registro de la producción científica de los autores del país, el Centro Editorial Ciencias Médicas (Ecimed) creó el Directorio de Autores, un servicio que pretende reconocer, acercar, vincular y promocionar a los profesionales que han publicado en revistas del sistema nacional de salud. Desde

nuestra revista hacemos un llamado a los autores, para que se registren en este directorio.

Los problemas al completar los metadatos de los envíos, en los nombres de autores e instituciones, en la comprensión del objetivo de utilizar ORCID, son elementos que evidencian las insuficiencias existentes acerca de la necesaria cultura digital, que deben tener los profesionales de estos tiempos.

REFERENCIAS BIBLIOGRÁFICAS:

1. SciELO Cuba. Criterios, políticas y procedimientos para la admisión y permanencia de revistas en la Colección SciELO Cuba [en línea]. Habana, Cuba; Noviembre 2020 [citado 3 de noviembre 2021]. Disponible en: http://scielo.sld.cu/pdf/criterios_2021.pdf.
2. Hernández de la Rosa Y, Hernández Moreno VJ, Lima León CE, Moreno-Martínez FL. Normalización de la identificación digital de un autor como registro único permanente: ORCID. Acta Médica del Centro [revista en internet]. 2017 [citado 3 de noviembre 2021]; 11(2). Disponible en: <http://www.revactamedica.centro.sld.cu/index.php/amc/article/view/826>.
3. Cruz-Cruz EM. Tendencias actuales en las revistas científicas, el camino a seguir. Revista Electrónica Dr. Zoilo E. Marinello Vidaurreta [revista en internet]. 2019 [citado 3 de noviembre 2021]; 44(1). Disponible en: <http://revzoilomarinellosld.cu/index.php/zmv/article/view/1631>.
4. Cruz-Cruz EM. Identidad digital y producción científica. Revista Electrónica Dr. Zoilo E. Marinello Vidaurreta [revista en internet]. 2020 [citado 3 de noviembre 2021]; 45(1). Disponible en: <http://revzoilomarinellosld.cu/index.php/zmv/article/view/2166>.

Copyright Revista Electrónica Dr. Zoilo E. Marinello Vidaurreta. Este artículo está bajo una [licencia de Creative Commons Reconocimiento 4.0 Internacional](#), los lectores pueden realizar copias y distribución de los contenidos por cualquier medio, siempre que se mantenga el reconocimiento de sus autores.

